
37ª SESSÃO ORDINARIA -   16/09/2021 

 

[CLAUDICEIA] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa 

tarde Senhores Vereadores, boa tarde a população de casa que nos acompanha pelas 

plataformas digitais e pela TV local 

Peço aos nobres Vereadores que tomem assento nos seus respectivos lugares, bem como 

assinarem a lista de presença. (pausa) 

População que nos acompanha agora pela teve, diante mão quero em nome de todos os 

vereadores  convidá-los a acompanhar  a partir logo depois do jornal da TV Guarapari 

amanhã a grande cerimônia a Live da  entrega dos títulos de cidadão Guarapariense e o 

Guará de Ouro, e no meio da cerimônia nós vamos ter apresentação do  Concerto Meu 

Brasil Brasileiro em homenagem ao nosso país e aos 130 anos de emancipação política 

do nosso município. Devido a pandemia as presenças serão restritas aos homenageados 

e familiares mais nós fazemos questão que a população de Guarapari acompanhe ponto 

a ponto da cerimônia  que será uma coisa mais linda do mundo, que será transmitida ao 

vivo pela teve local e pelas plataformas digitais desta Casa de Leis.  

Desta  forma secretária peço que faça a chamada nos nobres vereadores para verificação 

de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde 

Presidente, boa tarde colegas, todos funcionários da Casa, população presente  aqui no 

plenário e a população que nos assiste em suas residências.  

Atenção vereadores para a chamada.  

Procede à chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

Há quorum, Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Hoje nós estamos 

fazendo um teste de uma nova ferramenta na transmissão, então de vez enquanto vocês 

vão ver a gente  fazendo umas observações com a equipe técnica no dia de hoje.  A 

gente pede a observação para manter a fichinha de acordo que o vereador estiver 

falando. A gente tem um retorno aqui de frente então você que está em casa vai  hoje 

acompanhar a sessão a gente fazendo essas correções dessa nova ferramenta que nós 

vamos ter para você que está em casa poder conhecer o nome do vereador que está 

falando naquele momento e também a  agremiação partidária. Nesse momento aparece 

Wendel Lima, vereador e o partido. Quando for outro vereador que tiver falando 

também vai está aparecendo, isso vai manter enquanto o vereador tiver a fala. 

Por isso, em discussão a ata da sessão anterior.  

Não havendo interesse em nenhum dos nobres pares discutirem a ata da sessão anterior, 

iremos entrar no processo de votação.  

Em votação a ata da sessão anterior.  

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Nós vamos ter alguns Projetos de Resoluções ainda hoje para votar como eu salientei na 

última sessão, vou dar pela ordem a vereadora Kamila para fazer o pedido.  

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Presidente, gostaria 

de pedir regime de urgência, dispensa de interstício, votação em bloco e primazia dos 



Projetos de Resolução e das  matérias  do Expediente dos Vereadores... [02 ANA] ... das 

matérias dos expedientes dos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Antes da 

deliberação do plenário, eu peço que os assessores presentes, imprensa e os nobres 

vereadores se coloquem de pé e que o nobre vereador, Fábio Veterinário, faça a leitura 

do texto bíblico. 

O SENHOR VEREADOR FABIO MAIO – Procede a leitura de um texto bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Peço a 

nobre secretária que faça leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Presidente, só 

justificar a ausência do vereador professor Luciano, pois o mesmo se encontra com dez 

dias de afastamento devido a uma síndrome gripal, e, a vereadora Sabrina, pois a mesma 

teve neném semana passada e está de resguardo. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –

Considerando o pedido da vereadora Kamila Rocha, dizer que é regimental a solicitação 

dela para que nós possamos votar em regime de urgência, com dispensa de interstício, 

discussão e votação em bloco dos Projetos de Resolução que estão na pauta de hoje. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Dessa forma, transfiro todos os Projetos de Resolução constantes na pauta para a ordem 

do dia. 

Antes de conceder a palavra a nobre vereadora Rosana Pinheiro, líder do governo, eu 

peço que a secretária faça a leitura dos expedientes normativos dos senhores vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 180/2021, de autoria do vereador Wendel Lima. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Baixado às 

comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº.184/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº.186/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ –Projeto de 

Lei nº.188/2021, de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ –Projeto de 

Lei nº.de lei 189/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Baixado às 

comissões...[03 SAMUEL] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA 

KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de Lei nº. 192/2021, de autoria do vereador Professor 

Luciano. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 195/2021, de autoria do vereador Zé Preto. 



O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 196/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado 

às comissões. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – A 

Vereadora Kamilla também, além de pedir votação em bloco nos projetos de resolução, 

também de todos os requerimentos, indicações, moções e votos de pesar que estão hoje 

na pauta. Dessa forma também vou pedir deliberação do plenário. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos Presentes. Pela ordem a vereadora Rosana Pinheiro 

líder do governo! 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO - Boa tarde a todos, àqueles que 

nos acompanham, aos nobres colegas. E estou vindo aqui nessa tribuna Presidente para 

solicitar a retirada da Moção nº 295. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Conforme 

solicitação da vereadora líder do governo, Rosana Pinheiro, a retirada da Moção 

295/2021, colocarei em apreciação do plenário. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos Presentes. Não havendo mais de um vereador em 

pequeno expediente ou para tirar alguma indicação que está na pauta, eu irei pedir que a 

nobre vereadora faça a leitura de todas as indicações e requerimentos, moções e votos 

de pesar constante na pauta de hoje. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – 

Requerimento nº. 102/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº. 276/2021, de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Indicação nº. 277/2021, de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Retirada a Indicação de nºs. 454, 455/2021, de autoria da Vereadora Sabrina Astori. 

Indicação nº. 608/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 609/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 821/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 822/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 895/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 898/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges... 

Indicação nº. 902/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 923/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges...[04 RUTH] ... A 

SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –  

Indicação nº 1093/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Indicação nº 1094/2021 de autoria do Vereador Max Junior. 

Indicação nº 1111/2021 de autoria do Vereador Dito Xareu. 

Indicação nº 1112/2021 de autoria do Vereador Dito Xareu. 

Indicação nº 1232/2021 de autoria do Vereador Dudu Corretor; 

Indicação nº 1244/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário e Wendel Lima. 

Retirando a Indicação nº 1245 e Indicação nº 1246 do Vereador Professor Luciano, pois 

o mesmo está em falta justificada. 

Retirando a Indicação nº 1255 do Vereador, Doutor Franz, pois o mesmo ainda não se 

encontra em plenário. 

Indicação nº 1257/2021 de autoria do Vereador Zé Preto; 

Indicação nº 1259/2021 de autoria da Vereadora Kamila Rocha; 



Indicação nº 1260/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário e Wendel Lima. 

Moção nº 265/2021 de autoria do Vereador Max Júnior. 

Retirando a Moção nº 274/2021 do Vereador Professor Luciano, pois o mesmo está em 

falta justificada. 

Moção nº 281/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Moção nº 283/2021 de autoria do Vereador Fabio Veterinário. 

Moção nº 296/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

Voto de Pesar nº 033/2021 de autoria do Vereador Rodrigo; 

Presidente encerrado o Expediente dos Senhores Vereadores! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado a leitura 

dinâmica, irei colocar em processo de votação todos os requerimentos, indicações, 

moções e voto de pesar. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Ainda em Pequeno Expediente, com a palavra o Nobre Vereador Marcial de Souza 

Almeida, popularmente conhecido como Dito Xareu! 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Presidente; 

Mesa Diretora; boa tarde nobres pares; a imprensa presente; assessores; homenageados 

funcionários dessa Casa! Boa tarde Guarapari! Boa tarde! Toda honra e toda glória a ti 

Senhor Jesus...[05 KELEM] ... Boa tarde! Toda honra e toda glória ao Senhor Jesus por 

mais essa oportunidade que estou falando para nossa população e agradecer aos colegas 

pela aceitação e aprovação dos nossos requerimentos. 

Hoje a minha vinda nesta tribuna é agradecer primeiramente a Deus, como eu já 

agradeci, por esta oportunidade. Agradecer, ontem nós tivemos a visita em nosso 

gabinete a peregrinação da passagem de Nossa Senhora de Fátima nas residências do 

município de Guarapari, e como eu falo pra vocês que eu sou sementinha de Deus 

quanto mais pisa mais eu cresço. Deus encaminhou ontem dois diáconos para que 

pudesse fazer oração em meu gabinete na qual convidei os assessores dos meus amigos 

vereadores para participar. Então quando fala de Deus qualquer pessoa serve para falar, 

porque Deus é inexplicável, mas ele é o todo poderoso, então fico muito feliz. 

Passando para agradecer ao Dr. Luiz Felipe, sócio e proprietário da clínica Vítrea e 

todos os seus parceiros de trabalho. Ontem passei por um procedimento cirúrgico, 

oftalmológico na clínica dele, hoje voltei lá para uma revisão. Trazer uma boa notícia 

para a população de Guarapari e cidades vizinhas, que semana que vem nós estamos, eu 

Dr. Felipe, o seu gerente, estamos em Vitoria em uma reunião com a Drª Célia que é 

secretária do nosso Deputado Estadual Nézio, já foi protocolado no governo do estado 

um convenio para esta clínica. Os senhores vereadores que não conhecem esta clinica 

vão lá conhecer, é uma clínica com aparelhos de primeiro mundo, onde faz cirurgias 

oftalmológica de toda especialidade. Parabenizar o Dr. Luiz Felipe e toda a sua equipe, 

e falar para Guarapari que em breve, se Deus quiser, esta clinica vai ser credenciada 

junto ao governo do estado, e cirurgias oftalmológicas serão feitas aqui em nossa 

cidade. 

Deixar aqui os parabéns para o Rafael Gimenez e a Luciana, que agora a pouco acabei 

de testemunhar o casamento deles. Rafael é um parceiro, funcionário público de carreira 

lotado na Secretaria de Saúde, lá na Zoonoses, e a Luciana. Deixar aqui Rafael, gravado 

nos Anais desta Casa, que hoje foi um dia muito especial para mim poder prestigiar e 

testemunha um casamento hoje no civil. Que Deus abençoe vocês, que a cruz sagrada 

seja a luz de vocês e que os anjos do Senhor esteja sempre na vida de vocês.  Por 



enquanto é só, uma boa tarde a todos, um feliz final de semana, e hoje quintou! Boa a 

tarde a todos. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra o nobre 

vereador Carlos Eduardo Nascimento, popularmente conhecido como Dudu Corretor e o 

mais novo amigo de Carlos Germano.   

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde Presidente, boa tarde mesa diretora, nobres Pares. Quero cumprimentar a 

todos que estão presentes na pessoa do Tcheco, aniversariante da semana, Deus te 

abençoe Tcheco. E quero mandar um abraço ao meu amigo Dito Xaréu que é 

aniversariante também, que Deus possa estar abençoando a vida de vocês.  

O que eu tenho a falar nesta parte, é sobre o final da Avenida Virgília Beri e Silva. Para 

quem conhece o bairro Olaria ali, a descida do Joventina Simões. Um ano atrás o rapaz 

descendo de bicicleta faltou freio, atravessou e bateu em uma Van e morreu, veio a 

óbito. Poucos dias atrás aconteceu a mesma coisa, um aluno desceu e entrou dentro de 

uma Van e quase veio a óbito. Trinta dias atrás, agora, um rapaz descendo ali, no 

mesmo sentido, nesse cruzamento, ia acontecer um acidente de moto muito feio, as duas 

motos bateram. Então eu estou pedindo ao executivo, a todo o pessoal de transito ai, que 

caminhe comigo naquele lugar ali, aquela localização, que está perturbando os 

moradores. A gente tem filhos, eu moro na região, tem crianças que ficam por ali 

brincando, uns soltando pipa outros jogando bola...[06 CLAUDICEIA] ...  brincando, 

uns soltando pipa, outro brincando jogando bola. E está correndo o risco, então que faça 

se põe a lombo faixa ou não sei, mas que coloque uma sinalização pelo menos para 

indicar que aquilo ali é um cruzamento e que tem que parar sentido corro quando vem 

para passar o outro. Porque pode acontecer uma coisa pior. Então isso aí é mais chamar 

atenção do que está acontecendo para que não vim a ter coisas piores no futuro, já teve 

uma pessoa vizinho nosso veio a óbito naquele local.  

E nós tivemos ontem no bairro Adalberto, projeto de crianças que até o Marcelinho é 

muito amigo do Rodrigo Borges ele convidou e o Carlos Germano teve ali e deu uma 

palavra para aquelas crianças de incentivo e nós vamos estar visitando, vamos estar 

visitando o projeto Nova Geração, projeto de Gilson e vamos alavancar isso aí, Izac, 

como você gosta de esporte eu te convidei, Zazá gosta,  os meus nobres Pares gostam e 

nós estamos trabalhando em prol disso aí porque... eu vi felicidade ontem, Rodrigo 

conhece muito bem aquele projeto do Adalberto que Marcelo é seu amigo, a felicidade 

dos meninos quando chegou o Carlos Gernano, e a história dele também contando como 

jogador e como exemplo, as crianças ali tem...elas criam uma nova esperança, você ve 

no brilho dele ali que acabou o esportezinho o menininho fez o gol e  foi todo 

emocionado “Carlos você viu o meu gol?” então a gente pensa assim, coisas  simples 

mais a crianças ela mexe com a gente, um gesto tão singelo deles e eles comovem a 

gente, eu vi ali muitas crianças, tinha mais de oitenta crianças e ali todo mundo pode 

estar participando. Então amigos eu acho que vou voltar a falar de novo, nós devemos 

lutar pelo estádio municipal, nós devemos colocar alguns projetos aqui sobre o esporte, 

porque o esporte ele envolve muito as pessoas, ele envolve muitas famílias e as famílias 

ali passam a ter mais garantia nos seus filhos porque é a hora que está preenchendo as 

suas mentes. Então eu peço a todos vereadores que possamos trabalhar juntos para que 

possamos colocar o esporte para funcionar dentro do nosso município. Porque se você 

vai para Alfredo Chaves hoje tem um estádio municipal, você vai para Anchieta, você 

vai para vários lugares menores e tem estádio municipal. Semana passada vi Zé Preto 

falando aí, sobre o Parque de Exposição, até Rodrigo falou, o Fabio também, gente são 

coisas simples que nós podemos pedir ao Executivo, nós podemos colocar isso porque 

nós temos força para isso. Nós temos que estar unidos sobre isso aí, todo mundo gosta 



dos seus esporte, hoje tem vôlei, tem basquete, tem tudo, eu não entendo muito bem, Zé 

Preto a sua área que é de cavalo, mas tem muita, eu vejo que tem muitas pessoas que 

gostam de participar, tem corrida de tambor, tem corrida de marcha, essas coisas assim 

que chama atenção da gente e nós deixamos passar desapercebido que as vezes a gente 

foca em outras coisas. Então eu gostaria de agradecer mais uma vez a oportunidade de 

estar falando sobre esporte e mandar um abraço para o meu amigo Jonas que fomos 

presidente juntos na Jubaçu e a presença do Pastor Gladistone que esta na Bahia hoje. 

E, demais uma boa tarde e graças a Deus por Deus estar nos concedendo vida e saúde. 

Amem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Parabenizar Dudu pelas 

suas ações no esporte, essa parceria bacana aí com Carlos Germano que você está 

fazendo. Nós brincamos assim que você  está levando o nome de Carlos Germano mais 

a  figura do Carlos Germano representa muito o futebol nacional e é do Espírito santo e 

ele acompanham. As comunidades ficam...ontem mesmo eu vi algumas fotografias da 

participação do Carlos Germano lá no bairro Adalberto Simão Nader juntamente com o 

vereador Dudu,e com outras lideranças e a gente vê essa adesão, essa participação total 

dos bairros. Isso é importante sim! 

Com a palavra o vereador Denizart Luiz, ainda no pequeno expediente. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Obrigado 

Presidente!  

Boa tarde a todos presentes, Mesa Diretora, Caros Colegas, assistentes presentes aqui, 

que nos dá a honra de recebê-los nessa Casa e a imprensa. Então aqui fazer uma 

homenagem ao produtor rural, esse produtor rural ele é lá de Rio Claro, um grande 

amigo, um grande parceiro...[07 ANA] ... produtor rural lá de Rio Claro, um grande 

amigo, um grande parceiro, o Zé Antônio. Ele, depois de cultivar vários produtos, 

passou a fazer o cultivo da lichia e do rambutão. Tem a foto aí, meu amigo, do rambutão 

para o pessoal conhecer? É mais uma fruta que está na cidade de Guarapari. Estão aí os 

pés de rambutão. Ele tem a colheita dessas frutas.Essa fruta, ela tem um valor 

significativo. Ela tem um preço que dá um rendimento bom para o produtor. São tipos 

de produtos que precisam ser incentivados pela nossa secretaria de Meio Ambiente e 

Agricultura – que são as secretarias que estão unificadas. O secretário Breno, os nossos 

técnicos dar apoio a esses produtores rurais e todos os outros que também que cultivam 

o rambutão, a lichia e outras frutas mais que trazem retorno para esse município. E 

quero dizer a você, Zé Antônio – você que deve estar aí me acompanhando – e outras 

mais pessoas de Rio Claro, que a Go In está em expansão da internet. Já atendeu quase 

15 km aí nessa região com a fibra ótica. Já está levando internet de qualidade para vocês 

aí. E todo dia tem mais pessoas dessa região precisando, e nós estamos trabalhando 

junto em cima dessa empresa para expandir cada vez mais. E aquelas pessoas, aqueles 

produtores, aqueles empresários, alunos, professores dessa região já podem fazer os 

seus trabalhos universitários e outros mais. A internet está chegando e cada vez mais vai 

se expandir por nossas regiões do nosso interior por aí afora. É dessa forma que nós 

estamos trabalhando e dando atenção a vocês aí. E, final de semana, nós estaremos aí 

para poder continuar as nossas conversas. Pode seguir com as outras fotos, por favor. 

Aqui eu queria fazer um pedido a nossa secretária Alessandra. Recebi hoje diversas 

reclamações lá da vacinação que está acontecendo no centro esportivo, em Muquiçaba. 



Os nossos jovens estão muito aglomerados. A aglomeração lá está sendo muito grande. 

E eu passei lá para verificar. E realmente é verdade! Então precisamos solicitar, 

Alessandra, que você e sua equipe transfira essas vacinações para as escolas. Que 

possam vacinar, os nossos técnicos de enfermagem, os nossos enfermeiros, fazer essas 

vacinações nas escolas para não acontecer isso que está acontecendo aí. As mães que 

estão lá também estão sofrendo junto com os seus filhos! E a reclamação foi muita!Eu 

acho que até outros vereadores também devem ter recebido essas exclamações aí. 

Sabemos da competência da equipe lá, que fez um trabalho muito bom nas vacinações. 

Mas precisamos que agora fiquem atentos aos jovens!São as crianças que estão indo lá. 

São os nossos filhos e os filhos de outros mais que estão aí nos ouvindo. Então nós 

pedimos que faça a vacinação. Vitória fez desse jeito! Vila Velha, Viana vacinaram nas 

escolas para não terem esses aborrecimentos, esses transtornos aqui para as nossas 

crianças, os nossos filhos e os filhos de vocês que estão nos ouvindo aí. Boa tarde e 

obrigado presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a 

palavra o nobre vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Boa tarde a todos os colegas 

vereadores. Parabenizar o Dudu pelo trabalho. Dudu, assim, é muito importante. Mas 

nós precisamos do poder público, do Executivo. Porque, no primeiro ano de mandato 

meu, também, eu andei com o melhor jogador do mundo de futebol de areia. Fizemos 

um trabalho, fizemos um evento lá em Meaípe. Trouxemos ele para ser o garoto 

propaganda. Na verdade, ficou no esquecimento. Então, assim, a sua intenção é boa; 

correr atrás. Mas, na verdade, nós precisamos do apoio do poder público. É preciso o 

apoio do prefeito! O secretário Cleber, ele é muito atencioso. Mas, infelizmente, fica 

engessado talvez por não ter como abraçar essa causa. Essa causa é muito nobre, é 

muito importante. Poderia ser até um outro jogador…[08 SAMUEL ] ... poderia ser um 

jogador mais importante, poderia ser um jogador de marca mais precisa, assim do 

Flamengo, mas infelizmente você está com o Carlos Germanos(risos), mas nós vamos 

aceitar. Mas o negócio é o seguinte, para não cair no esquecimento, porque eu também 

andei também com ele, ele é do futebol de areia, o Rafael, eu o trouxe ali em Meaipe, 

não é o Buru não, é um magrinho, Bruno Xavier. Nós o trouxemos, fizemos um trabalho 

lá com o campeonato de crianças, campeonato de amador lá, ele participou de todos os 

jogos tentando incentivar, fizemos uma reunião, mas infelizmente não foi para frente! 

Na verdade, eu sei da sua vontade, sei do seu anseio de fazer acontecer, mas falta o 

órgão público, o prefeito dar um empurrão, e falar, vai lá e atende, vamos arrumar 

verbas para fazer os projetos sociais com crianças, porque isso é muito importante jogar 

futebol. Porque na verdade a criança, você não precisa formá-lo em um atleta para 

ganhar dinheiro, para ganhar milhões não! O futebol na verdade ele forma o ser 

humano, ele forma o homem ou a mulher, que seja. Na verdade a importância do 

futebol, do esporte na sociedade, mas nós precisamos de um empurrão, porque você vai 

lá em Atílio Vivacqua tem um Campo Municipal, você vai em Rio Novo tem! Você vai 

em Vargem Alta tem! Uma cidade como a nossa que nós Talvez seja a quinta ou sexta 

maior e mais importante do Estado, não temos! Não tem uma área para trazer o pessoal. 

E quando tinha, tinha essa nossa pracinha no centro, que ninguém era dono, e ninguém 

sabia o que podia, fazer porque na verdade precisa ser Municipal, para todo mundo 

poder fazer as suas atividades. Eu tenho certeza que todos aqui tem amor pelo esporte, 

mas a gente não tem onde pegar, porque não temos o apoio, porque isso é caro, é difícil! 

Eu explanei aqui que na festa do campeonato das comunidades estava acontecendo e 



não tinha bola! Aí fui lá e pedi a o Kleber, e ele cedeu bola para os times lá jogar. Quer 

dizer, falta apoio, e esse apoio tem que vim do executivo, porque se o executivo abraçar 

a causa, poder vir o Projeto do Carlos Germano, pode vim com três mil, quatro mil 

crianças, não só no Bairro do Bela Vista, de Olaria, mas também pode estender para 

Meaipe e outros bairros para atender e ajudar. Mas na verdade assim, precisa do poder 

público olhar com mais vontade de ajudar, porque aí sim vai ter sucesso, se não tiver 

ajuda, fica difícil manter. Porque não tem como a gente abraçar a causa e investir na 

causa, porque custa muito dinheiro. Então, precisa do poder público olhar com carinho e 

mais uma vez te parabenizar, porque isso é muito importante, mas cobrar o poder 

público para abraçar essa causa que vai ser muito importante para o nosso município. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado 

o pequeno expediente, vamos nesse momento entrar no horário destinado aos nobres 

vereadores que serão os oradores do dia. Por isso peço a nobre secretária que faça a 

chamada dos vereadores inscritos para que possam fazer o uso da palavra pelo tempo 

regimental de até seis minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Vereador 

Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS - Senhor presidente, nobres 

pares, publico que nos assistem, Cristiano também que nos assiste pela TV Guarapari e 

pelas as plataformas digitais Cristiano e Célia que trabalham comigo.  Quero agradecer 

imensamente a Vereadora Kamilla pela inversão da fala, para poder nesse momento está 

antecipando a minha fala, eu quero parabenizar o Vereador Dudu pela iniciativa, é um 

Mimo que fazemos nessas crianças. Talvez para nós não seja tanta coisa,porque já 

conhecemos outros jogadores como o Zé Preto falou, do Flamengo! Mas o Carlos 

Germano realmente é um ídolo nacional e a gente tem um carinho muito grande por ele. 

E eu faço coro as vossas palavras, no sentido de que precisamos de um Estádio 

Municipal. E precisamos ir além, precisamos retornar com o Guarapari Futebol Clube. 

Guarapari viveu os seus melhores momentos nos anos 80, quando foi campeão em 87. E 

ali eu tive a oportunidade de participar da divisão de base, estava no juvenil do 

Guarapari, quando o Guarapari foi campeão em 87. Então, realmente precisamos fazer 

isso...[09 RUTH ]... quando Guarapari foi em 87, então,  realmente precisamos fazer 

isso, retornar, porque  Guarapari vive o esporte, e essa cidade ama o Guarapari Esporte 

Clube! 

Eu quero pedir licença nesse momento, presidente para falar sobre a indicação que eu 

fiz, nós comentamos na semana passada sobre a questão dos banheiros, e os banheiros 

da Praia do Morro tem sido um problema sério há quase dez anos, os quiosques foram 

inaugurados no dia trinta de novembro de 2011, e até hoje nós temos dificuldade, 

sabemos que existe uma licitação, e eu peço encarecidamente a líder de governo que 

leve ao prefeito esse pedido, né, da associação de quiosqueiros, ombrelones, são pessoas 

que estão passando por dificuldades, tivemos um período agora de sazonalidade com 

várias pessoas precisando usar o banheiro, turistas, moradores quiosqueiros,vendedores 

ambulantes, locadores de guarda-sóis, de sobrinhas e ombrelones, de cadeiras, e as 

pessoas não têm para onde ir, não tem, porque não tem banheiro, o banheiro está 

fechado! Então é um pedido que a gente faz nesse sentido! 

Então Presidente Carlos Eduardo, quero pedir licença aqui para convidar o nobre amigo, 

contador Jonathas Vieira para uma Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos, e eu 

gostaria de pedir uma salva de palmas (palmas)! Jonathas eu quero registrar esse 



momento meu amigo, com Provérbios 18:24 (procede a leitura do Versículo em 

Provérbios). 

Sabemos que essa passagem, ela retrará o seguinte, a nossa amizade, independente de 

política, Jonathas é irmão da Vereadora Ângela Malaquias, uma grande amiga; tio do 

Kiko Malaquias que foi candidato a vereador, mas independente disso, não vamos 

deixar de ser amigos, e eu vou independente disso deixar de homenageá-lo, Jonathas 

esse ano completa trinta e quatro anos de bons serviços na área contábil no Município 

de Guarapari, e eu quero fazer esse registro aqui, concedendo a ele essa homenagem, 

essa simples homenagem que vai com muito carinho e com muita emoção, porque 

realmente é uma pessoa dedicada a classe, eu fui delegado do CRC em Guarapari, e em 

nenhum momento nos quatro anos que eu fui delegado, não recebi nenhum tipo de 

denúncia ou reclamação contra esse profissional! Então parabéns meu amigo que Deus 

te abençoe e isso aqui é só uma simples homenagem a você!  

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Presidente, obrigado pela 

oportunidade! 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO –  

Parabéns Jonathas, amigo junto comigo! 

Eu gostaria só de falar sobre o esporte Izac, rapidinho! O poder executivo, sim pode 

estar influenciando, mas nós estamos criando um instituto que a gente consegue, a 

iniciativa privada e consegue também a verba do ministério, também! Então isso aí, eu 

estou fazendo isso para não ter muita dificuldade, entendeu Isac?! Quando você 

consegue pela iniciativa privada, você consegue trazer algumas empresas para cá para 

poder estar nos ajudando! É só um esclarecimento! 

Gostaria de chamar a nova secretária para o próximo orador! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Max Júnior! 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde 

presidente!Boa tarde nobres pares! Boa tarde público presente! Uma boa tarde a todos 

vocês que nos assistem através da TV e da rede social! 

Subo a essa tribuna para falar sobre uma fake News! Nessa última terça-feira e quarta-

feira, fui surpreendido por uma montagem que fizeram em cima de uma reportagem da 

TV Gazeta na qual colocaram a minha foto, dando a entender que eu tivesse sido preso! 

E isso foi disseminado pelo whatsapp, fake news criado por inimigos políticos...[10 

KELEM] ... Fake news criado por inimigos políticos a ordem era para compartilhar. 

Digo inimigos porque é muito diferente de adversários. O intuito do inimigo é denegrir, 

difamar, diminuir o trabalho sério e fazer montagens como essas. O adversário político 

discuti política no campo de ideias e través de propostas, mas o tempo do improdutivo é 

somente para isso, produzir fake News e não produzir algo relevante para a sociedade. 

Enquanto isso eu invisto o meu tempo trabalhando para o povo, visitando os bairros, 

verificando os problemas e buscando soluções. Agora se eu tiver provas contundentes 

sobre essa fake News vou ajuizar uma ação para tal pessoa, para que responda pelos 

seus atos criminosos, difamadores, caluniosos a meu respeito. Quem pratica fake News 

tem inveja, quer tirar o brilho da nossa estrela porque a dela não brilha. Cada um que 

responda pelos seus atos, sejam eles positivos ou negativos, agora tentar, através de uma 



montagem, associar minha imagem de vereador deste município as tal matéria 

jornalística é demais! Agradeço aos amigos que rebaterem a fake news após receberem 

em seus smatphones, não apenas em prol da minha defesa mas, por verdadeiramente me 

conhecerem e em busca da verdade. Sou trabalhador, sou filho de uma senhora que 

trabalhou quase vinte anos como garçonete e hoje é professora. Meu pai é servidor 

público aposentado. Estudei a minha vida toda em escola pública e hoje me formei e 

tenho a minha profissão. Tenho minha família e atualmente estou na política e vou fazer 

sempre o meu melhor, doa a quem doer. Sei que não sou perfeito, assim como ninguém 

é, mas tenho um bom caráter, uma família e uma sociedade para cuidar. Prezo pelos 

meus princípios, e isso de uma certa forma incomoda algumas pessoas. Não vai ser uma 

fake news que vai dizer quem eu sou e sim os meus atos. Os senhores que estão nos 

assistindo podem acompanhar a nossa luta através da nossa página no facebook e 

Instagram, vereador Max Junior. Desta maneira em reposta e respeita a sociedade venho 

me pronunciar e salientar que não tenho nada a vê com o exposto e não respondo por 

terceiros, apenas pelos meu próprios atos que faço questão de expor abertamente já que 

eu não tenho o que omitir. Saibam que já foi realizado um boletim contra essas fake 

news e que será investigado pela polícia e se possível um dia trazer à tona esses mal 

feitores.  

Conceder a fala para a vereadora Rosana. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Quero 

aproveitar aqui o ensejo vereador, agradecer desde já, e me solidarizar com vossa 

excelência. Nós conhecemos a sua índole, o seu caráter e sabemos que vida pessoal é 

vida pessoal. Nós não estamos aqui para julgar, para condenar porque nós não somos 

juízes e nem podemos fazê-lo. Então você recebe o nosso carinho desta Casa que 

acredita no seu trabalho e na sua idoneidade.  

Quero mais uma vez te agradecer e falar aqui das minhas indicações. Eu não poderia 

deixar de falar porque a população tem me pedido, o pessoal lá de Jabuticaba, tenho 

uma assessoria lá, e eles me solicitaram a pavimentação asfáltica. Foi solicitado, nós 

entramos com começo do ano pedindo isso, tem outros vereadores que também já 

solicitaram, nós estamos aqui hoje para fortalecer o nosso pedido lá por Jabuticaba. 

Jabuticaba muito sofrido! Quando chove aquela população sofre muito com as estradas. 

Então fica aqui, mais uma vez a nossa indicação, e o nosso pedido para que o chefe do 

executivo olhe para aquele local. Mais uma vez muito obrigado vereador. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Obrigado 

vereadora pelas palavras, obrigado presidente e uma boa tarde a todos. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Léo 

Dantas... [11 CLAUDICEIA] ...  A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA 

CARVALHO ROCHA) – Vereador Leo Dantas. 

O SENHOR VEREADOR LEONARDO PESSANHA DANTAS – Boa tarde a todos! 

Gostaria de cumprimentar toda Mesa diretora, demais vereadores, ao público que nos 

assiste de casa e toda equipe que está aqui sempre nos ajudando a fazer a sessão 

acontecer e nós levarmos o melhor a população que é o intuito de cada  um dessa casa 

com toda certeza. 

Eu estive nessa semana na secretaria de obras, secretaria que tem ficado um pouco 

sobrecarregado infelizmente por falta de equipamento, não tem dado para atender todos, 

infelizmente alguma atrasa. É assim mesmo! Só que o secretário Odivan vai fazer com 



toda certeza na pauta principalmente o que se diz em relação ao interior, Zazá. Com 

toda certeza chegou material, tenho feito alguns pedidos para ele  para aquela região lá 

do interior que está sendo bem cuidada pela comissão de obras.  

No mais eu espero que na semana que vem a outra vez que eu retornar essa tribuna 

possa já esta trazendo boas notícias não só para o interior mais para os demais bairros 

como Nossa Senhora de Fátima, São Gabriel, Bela Vista, Adalberto porque se for para 

falar aqui de cada bairro que eu tenho o meu carinho vou passar o dia todos não só dos 

bairros mais de cada morador. 

No mais eu vou ceder um aparte ao meu amigo Rodrigo Borges.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom, cumprimentar a 

Mesa diretora, agradecer o colega Leo. Cumprimentar os colegas, o público presente, os 

funcionários na figura do nosso estagiário da TV Guarapari o Luiz Filepe, um rapaz 

nota dez, parabéns Ricardo conde a equipe é muito boa.  

Vou falar sobre um projeto de lei, vereador Max Júnior que apresentei hoje pra gente 

discutir que é muito relevante as mães que tem filhos portadores  de deficiência. Hoje, 

na lei atual que  pretendo mudar a mãe consegue o passe livre por ser acompanhante da 

criança especial, só dessa maneira com a criança perto. Então aconteceu uma lacuna que 

a mãe leva a criança na Pestalozzi ou na Apae ou em algum outro órgão e ela depois não 

consegue voltar porque a criança ficou lá sendo atendida e ela as vezes, por muitas 

vezes fica presa no local por três horas, duas, uma esperando o atendimento dessa 

criança, vereador. A proposta é justamente a seguinte eu vou explicar para todos. Fui na 

Pestalozzi ontem, conversei também com alguns pais, a proposta vereadores é que no 

momento do atendimento da criança essa mãe ou pai que tiver com a carteira de 

acompanhante do passe livre e com o atestado que a criança está sendo atendida de 

qualquer forma pela entidade, ou seja, a Pestalozzi vai atestar o aluno está e esta sendo 

atendido aqui dentro, ela com esse atestado da entidade mais  a carteirinha ela consegue 

o passe livre. Essa é a proposta, a mãe vai poder voltar em casa, poder fazer outras 

coisas, e não ficar ali com dois fatores que a comete ela; Um: se ela não tem o dinheiro 

da passagem ela também não tem o dinheiro de se alimentar, e outro ela perde às vezes  

uma oportunidade  de estar em casa dando atenção a um outro filho ou a outra atividade 

relevante na residência.  

De outra forma vou mudar de assunto, e vou para um assunto pertinente a população, 

vereadora, sobre a comissão aprovada aqui para fiscalizar a obra do colégio Costa e 

silva, que eu não sei nem quantos anos essa obra já está lá e as pessoas como eu sou 

cidadão também comum queremos saber o que está acontecendo...[12 ANA ] ... Ver o 

que está acontecendo? Porque essa obra demora tanto para ser entregue ao cidadão? Já 

tem uma geração de pessoas. Não é uma turma não! Uma geração que não estuda no 

colégio Costa e Silva, vereadores. Eu vou sugerir ao presidente da Casa – como eu, que 

sou autor da comissão da proposta que foi aprovada não posso fazer parte – que os 

vereadores da bancada da Praia do Morro e Aeroporto, que tem uma ligação forte ali, 

como o vereador Izac, o Marcelo e o Oldair, façam parte, se assim eles aceitarem, 

presidente. E que a gente consiga dar uma satisfação à sociedade de quantas vezes essa 

obra foi paralisada; o porquê foi paralisada; quanto de recurso foi gasto; qual a empresa 

que executou; quem executou; porque parou;porque voltou; se teve ação judicial em 



cima. O que de fato aconteceu nesse período! E que o que for apurado, se aconteceu 

alguma coisa ilícita, se descobrirem, que seja encaminhado então ao Ministério Público. 

Isso é o que precisa ser feito! Essa Casa precisa dar uma resposta!Se já está no 

Ministério Público – como o vereador aqui citou – que se apure novamente e dê a 

resposta à sociedade. Porque essa Casa tem uma independência. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Boa tarde a todos! Falo da mesa 

diretora na pessoa do presidente Wendel. E parabenizá-lo por tornar a nossa Casa de leis 

aqui a primeira em transparência. Guarapari. Eu vou falar aqui de um Projeto de Lei 

nº.188/2021. Trata-se do câncer de boca. A semana de prevenção do diagnóstico do 

câncer de boca. O câncer de boca é um tipo de tumor maligno que afeta a região dos 

lábios, da gengiva, bochechas, céu da boca, língua e demais regiões. Para prevenir o 

câncer de boca é recomendado evitar todos os fatores de risco, dentre eles: evitar o 

tabagismo, evitar o excesso de bebidas alcoólicas, manter o peso corporal dentro dos 

limites da normalidade e manter a boa higiene bucal. O diagnóstico precoce da doença é 

fundamental para o seu melhor prognóstico. No Brasil, a maioria dos casos, o câncer é 

descoberto em estágio avançado. A doença é mais frequente em homens acima de 

quarenta anos. A estimativa dos novos casos é de 15.190 pacientes diagnosticados. 

Sendo que 11.180 são homens e 4.010 são mulheres. Esses dados de informações foram 

coletados no INCA, em 2020. Como estimular as ações preventivas? Através das 

campanhas educativas na forma de orientação;na distribuição de folhetos educativos 

com informações detalhadas. Procurar o profissional assim que tiver suspeita de alguma 

lesão nessas regiões. Promover debates e outros eventos sobre a política pública para 

prevenção e o controle da doença. Apoiar atividades organizadas e desenvolvidas pela 

sociedade civil em benefício do controle do câncer bucal. Conto com a aprovação dos 

nobres colegas vereadores.E muito obrigado a todos. E tenham uma excelente tarde. 

Vou passar uma parte para o meu amigo Rodrigo que não gosto de falar. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Cumprimentar novamente os 

colegas, a mesa diretora, o público. Eu vim aqui falar agora sobre outro assunto onde 

estava sendo discutido aqui, vereadores. Quero dar uma palavra até, às vezes, contrária. 

Mas não…[13 SAMUEL] ... quero dar uma palavra até às vezes contrária, mas não pela 

matéria, mas pelo momento. Não existe hoje na nossa cidade um tema mais importante 

ou mais discutido ou mais cobrado que o hospital de Guarapari! Cometeremos um erro 

grande em ficar discutindo um estádio de futebol desse momento, sem o hospital ter 

sido concluído. Então, o estádio é importante num segundo momento, acho que 

podemos sim discutir isso, agora o hospital ele é o mais relevante! Precisamos de 

agilidade no hospital, precisamos terminar aquela obra e entregar para a população, 

precisamos parar de ficar usando isso como trampolim! A necessidade do povo ela tem 

que ser contemplada, não sangrada. Então, existe o momento para ser falado. Acho que 

hoje falar de estádio, não condiz, não é oportuno pelo que se vive na rua. Acho que a 

ideia é boa em tirar as crianças e dá uma oportunidade para eles de esporte. Mas a 

cobrança é eminente em cima de cada um de nós. Nós temos uma responsabilidade! Eu 

não sou oposição a ninguém! Mas quando você entra na vida pública você tem que 

cumprir a palavra, você tem que honrar os votos que te deram. E hoje nós temos um 

PPA colocado nessa casa, que está sendo analisado a cada segundo por mim, cada 

página em cada minuto. Eu vou a todos os lugares para conseguir fazer uma proposta 

melhor. Fiz Presidente, um ofício para o prefeito para ele fazer a revisão e colocar lá as 

três coisas de promessa dele. Eu fiz isso para ele! Eu conversei com a promotora 



eleitoral ontem também a respeito. E acho que a política,nós precisamos tratar a política 

de maneira séria Marcelo. É assim que tem que ser tratada por todos. O povo espera 

isso. E eu trato assim até com eles que são eleitores, não me cobrem favores pessoais 

não é isso! É o coletivo tem que ser discutido. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Vereador 

Fábio Veterinário. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO - Boa tarde a todos! Venho essa 

Tribuna agora falar sobre o projeto de lei que dispõe sobre a inclusão da Gruta de 

Santana no centro de Guarapari, como monumento histórico municipal. Ela é 

considerada um monumento afetivo de Guarapari, é o termo que tem sido usado, 

parente do presidente Wendel Sant’ana Lima, a Gruta de Santana ela é considerada um 

monumento histórico afetivo de Guarapari. Mas isso não está na Lei. Então, a lei traz no 

momento agora para passar a ser um monumento histórico Municipal, o que dá uma 

obrigação do município de cuidar da Gruta. Quem tiver a oportunidade de passar na 

Gruta de Santana vai vê que está abandonada! Assim como os outros monumentos, 

como a Fonte dos Jesuítas que o Vereador Zazá tá falando aqui também, as ruínas. A 

única coisa que é cuidada dos nossos monumentos é a Igreja Católica de 1585, porque 

quem cuida não é o município, quem cuida é a própria igreja, senão, estaria abandonada 

do mesmo jeito também. É o que eu vejo de uma maneira geral por esse abandono dos 

nossos monumentos. E poucas são as cidades do Brasil que tem monumentos tão 

antigos de 1585,1587. Isso é um privilégio de Guarapari! E nós temos que cuidar disso 

daí, e é uma obrigação do executivo Municipal. Então, a intenção de transformar a 

Gruta de Santana também num monumento histórico municipal, já é para que o 

município cuide e tenha essa obrigação. E a gente vê que tá tudo abandonado, você vai 

ali no Poço dos Jesuítas, tudo aberto, tudo sujo. Eu acho que aquilo ali não deveria ser 

pelado, deveria ter um alambrado com o horário de visitação, e que se cuidasse daquilo 

ali também, porque do jeito que está daqui a pouco aquilo vai ser quebrado e não vai ter 

recuperação... [14 RUTH ] ... porque do jeito que está, daqui a pouco aquilo vai ser 

quebrado, e não têm recuperação! 

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA – Vereador me concede um 

aparte? 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Pode falar! 

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA – Cumprimentar o Presidente 

da Mesa Carlos Eduardo; os nobres vereadores; população de Guarapari que nesse 

momento nos acompanha ao vivo pela TV local! 

Quero nessa oportunidade enaltecer as palavras do Nobre Vereador Rodrigo Borges, 

porque existia aí uma promessa do hospital em março desse ano, agora foi prorrogado 

para dezembro! A justificativa da questão do hospital foi o orçamento da União que 

atrapalhou um pouco nos repasses das verbas! Mas isso também, temos que considerar 

que tem as contras partidas do município que chega ao volume de quase seis milhões de 

reais! Então isso requer o quê? A gente aqui pedir, reforçar a comissão de saúde que 

comece sistematicamente uma fiscalização com rigor, nesse acompanhamento das obras 

do hospital para que possamos em dezembro ter a felicidade da obra concluída, caso 

contrário nós vamos entrar no outro descrédito com a população! Nós não podemos 

entrar no próximo ano prorrogando está data, até mesmo porque os recursos federais, 

eles têm prazo, caso não seja concluída em dezembro! 

Mas o que me traz aqui hoje, senhor presidente é uma homenagem que eu quero fazer a 

um amigo do Bairro Kubsticheck, um militante político, está junto do nosso projeto de 



uma Guarapari cada vez melhor, de uma Guarapari cada vez mais próspera, faz parte ali 

do meu conselho político junto com a Ana Lucia Pascoal, lá no bairro Kubitschek, 

Mademosé, estou falando do Afonso Nascimento que é um grande amigo e um grande 

militante na nossa política, e hoje eu não estou homenageando aqui o Afonso que é um 

líder do Vereador Wendel, do político Wendel, estou aqui homenageando Afonso que é 

um homem comprometido com a sua comunidade, um homem que me liga cobrando 

ações, um homem que é preocupado com a sua comunidade! Por isso esse momento tão 

especial aqui na Casa de Leis, a Casa do povo, porque a minha representatividade é a 

sua, porque você me ajudou a estar aqui, e eu sou um dos porta-vozes em sua 

comunidade em seu favor, né?! Você me ajudou estar aqui, e a Comunidade de 

Kubitschek, onde nós tivemos muitos votos! Por isso eu peço para adentrar ao plenário 

para que eu possa fazer essa homenagem a esse grande amigo Afonso! Uma salva de 

palmas para o Afonso, por gentileza! (palmas) (O Senhor Vereador Wendel faz a 

entrega de sua homenagem ao seu homenageado) 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Posso 

chamar o próximo?  

Vereadora Kamila Rocha! 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA - Mais uma vez boa 

tarde a todos! 

Quero iniciar a minha fala de hoje parabenizando a Prefeitura Municipal de Guarapari 

na pessoa do Prefeito Edson Magalhães, nós vimos que a nova praça da Praia das 

Virtudes está sendo finalizada, a gente fica muito feliz, porque existe uma valorização 

ali naquela localidade, o local vai ficar mais bonito, mais aconchegante, vai atrair mais 

pessoas, mas nós gostaríamos imensamente que não só aquela praça da Praia das 

Virtudes, mas todas as praias de Guarapari também fossem contempladas...  [15 

KELEM ] ...  Praia das Virtudes, mas que todas as praças de Guarapari também fossem 

contempladas, ai eu pego um gancho hoje na minha indicação que pede a reforma de 

todas as praças de nosso município. Nós podemos ai percorrer todo o nosso município e 

aonde tem pracinhas, e a dificuldade das pessoas em estar usufruindo de nossas praças 

porque não existe a manutenção dessas praças. Ai acontece que, infelizmente, por 

poucos meses após a praça ser inaugurada os brinquedos já começam a se quebrar, as 

coisas já começam a se deteriorar. Por outro lado também a população muitas vezes 

acaba quebrando e não cuidando. Ao mesmo tempo que a gente está aqui parabenizando 

a prefeitura pela inauguração da praça das Virtudes, que deve ser inaugurada nos 

próximos dias. Nós aqui suplicamos que não só a Praia das Virtudes tenha essa 

contemplação, mas o município todo. Eu vou destacar aqui que é um anseio da 

população a nossa Praça lá no antigo Bom de Bola, praça Gilda Alves, que estava em 

reforma, começou uma reforma e infelizmente a empresa abandonou, e o novo processo 

licitatório foi aberto mas ainda a gente vê uma morosidade, e isso nos preocupa porque, 

como eu falo, a população paga os seus impostos e é para ter retribuição mesmo, para 

que a comunidade, as vias sejam asfaltadas, as praças sejam urbanizadas para que a 

população tenha qualidade de vida. 

Eu vou só aqui fazer um destaque. Ainda não foi homologado, mas acaba que essa 

semana nós tivemos uma feliz notícia que a obra da creche de Pontal de Santa Mônica, a 



obra da creche de Elza Nader, e a obra da creche de Perocão, o processo licitatório já foi 

praticamente concluído, do Világio do Sol também, e agora só estamos aguardando 

ansiosamente o prefeito Édson Magalhães homologar para que a empresa comece, 

porque nós sabemos da necessidade, não só Eu mas o vereador Denizart que está lá na 

região Norte, sabe da necessidade de que toda aquela região norte  tenha mais creches 

porque a fila de espera é muito grande. A Creche Alegria que faz um trabalho excelente, 

infelizmente não consegue ter perna para suprir a necessidade da nossa região, e com 

certeza a construção e a retomada dessas quatro creches vai servir e muito, e trazer 

muito mais bem estar para a nossa população. No mais eu quero aqui passar um aparte 

para o vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Obrigada Kamila por 

ceder o seu tempo. Falando em praças, as nossas praças da região de Condados, Meaípe, 

Santarina, Nova Guarapari, é só projeto de praça, não é Dito! Quando fala em praça, 

parabéns para o prefeito por estar inaugurando dia 19, vai inaugurar essa que vai ficar 

muito bonita, a pracinha das Virtudes ali. Mas a nossa região, quem milita lá, quem fica 

ali ao redor das pracinhas da nossa região da Grande Meaípe, na verdade está uma 

vergonha! Na verdade não pode chamar de praça! Se um cego que anda normal na pista, 

se andar lá toma um tombo a cada um minuto, de buracos! E é difícil! Desníveis de 

quase um metro, oitenta centímetros de uma parte para a outra! É lamentável, eu espero 

que o prefeito olhe pelas pracinhas que estão na promessa desde o mandato passado, 

promessas! Então vamos atentar que ele olhe para as praças de nossa região. Condados 

eu não vou nem falar, não tem nem como chamar aquilo de praça! Quem conhece e 

passa lá sabe! E principalmente a pracinha do Chico que esta um horror! Mas o prefeito 

esta prometendo tem uns dois anos que vai fazer, vamos vê agora! Eu espero que não 

seja igual o hospital, que dure tanto tempo quanto o hospital! Admiro muito o Rodrigo, 

tenho uma admiração muito por você, mas eu não concordo com o que você falou, 

porque o que nós pedimos de campo, praça esportiva municipal e um parque de 

exposição, porque o prefeito pregou que ele tinha o dinheiro para fazer o hospital, está 

demorando, mas foi o que ele pregou. Seis milhões que é a contrapartida do município. 

Então nós temos que reivindicar, duas coisas importantes tem mais coisas importantes 

que o vereador tem que reivindicar, não pode parar, que o prefeito pregou na campanha 

que tinha o dinheiro, dinheiro tem, então vamos fazer! Então isso ai já pode, ele tem que 

entregar para a população, porque ele falou que tinha o dinheiro, nós não precisamos 

nos preocupar com isso ai! Se ele é o ordenador de despesas e falou que tinha o 

dinheiro! Todo mundo sabe que na campanha ele falou que tinha o dinheiro! Nós não 

precisamos nem nos preocupar, nós temos que apertar ele para entregar a obra. Eu faço 

um desafio, doa a área de quarenta mil metros para o parque de exposição...[16 

CLAUDICEIA] ... eu faço um desafio doa a área de  quarenta mil metros de exposição 

se menos de um ano se nós não fazer o parque lá por nossa conta eu faço um desafio, é 

só doar. Doe para o clube do Cavalo eu faço um desafio ao prefeito se nós com um ano 

nós fazemos a obra e deixa tudo pronto. É um desafio! Então quer dizer falta interesse 

de fazer. Doe a área para ver se nós não vamos fazer. E, assim é o campo municipal 

também, falta interesse porque o hospital não pode tocar mais  porque falou que tinha o 

dinheiro, se tem o dinheiro é fazer a obra. Entendeu colega? Entendeu? Você entendeu 

como é que é? Nós não podemos...o dinheiro o prefeito falou que tinha já, então nós 

temos que cobrar coisas relevantes porque o dinheiro o prefeito já falou que tinha.  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Rodrigo pode falar...olha só eu já concedi o direito de resposta a  

presidência entende assim.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Obrigado Presidente. 



Zé, eu acho que realmente a garantia ele falou isso numa eleição, hoje eu vejo no PPA 

um dinheiro lá todo programada até 2024 porque ali ele faz o seguinte: 2022 não sei 

quantos milhões, 2023 não sei quantos milhões, 2024 não sei quantos milhões, então 

assim ele programa aquilo podendo ele usar ou não, isso é flexibilização do PPA porque 

dura quatro anos e aí tem a minha emenda aqui da Casa justamente a emenda 15 do 

Projeto de Lei 18 da venda lá que aí sim esse é para garantir. Ali não tem como, ali ele 

está vinculado. A finalidade é essa! Na emenda a gente usa a finalidade para, estou 

defendendo a emenda no sentido é o seguinte a finalidade para garantir o recurso 

próprio para o hospital e para informatização dos postos de saúde. É por isso, esses 

assuntos são importantes, ele falar é uma coisa outra coisa é realmente onde está isso 

garantido na rubrica, é isso que nós estamos discutindo e onde nós temos o poder de 

discussão. Obrigado pela fala. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Gostaria de falar também a sessão anterior falamos sobre parque de 

exposição e o nobre colega também apoiou sobre parque de exposição. Levantei a 

matéria agora sobre estádio, não estou requerendo estádio, estou falando alguma coisa 

de estádio, eu estou falando que e interessante, é importante. Nós precisamos saber o 

que é necessidade o que é prioridade, hospital é prioridade, não só sua mas de todos os 

vereadores e o povo de Guarapari. Agora o esporte é saúde, então a gente pode falar da 

nossa matéria e deixar o outro do lado lá, eu levantei isso ai porque eu acho que é 

importante, muito importante para o nosso município. Não cabe uma pessoa só brigar 

pelo hospital, é uma briga que já vem brigando antes de ser vereador, antes de ser 

vereador, hoje eu sou vereador e nós sentimos na pele mesmo, sentimos na pele. Tem 

que ter, tem que acabar esse hospital! Mais o que eu levantei sobre o esporte, o esporte é 

saúde, o esporte é onde você pega as pessoas não é para transformar em jogador  de 

futebol lá na frente não, cidadãos de bem para estar integrado.  

Chamar o próximo vereador. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Oldair Rossi.  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, Mesa Diretora, 

população de Guarapari que nos assiste de casa. 

Queria aqui ( Ivan coloca a foto aí Ivan.) Pois é gente isso aqui eu queria mandar um 

abraço a Sonia do prédio  Amazonas no Jardim Boa Vista  próximo ali de Santa Rosa, 

essa praça aí ela é uma escuridão total, fizemos o pedido, indicação da construção dessa 

praça em reunião lá com o prefeito Edson Magalhães, fiz Indicação dessa iluminação 

para essa praça e foi concluída. Agradecer o Ceverino também que fez o projeto e em 

menos de um mês ele fez o projeto e instalou essas luminárias.  

Queria falar também do nosso amigo Samuel da Villaça Contabilidade que faz ...[17 

ANA] ... contabilidade, que faz a administração daquele prédio. Fizemos reuniões. Os 

moradores solicitaram essa iluminação que estava mega escuro. Então parabéns ao 

Poder Executivo, o prefeito Édson Magalhães, Severino, Sônia e Samuel, do Vilaça. E 

queria dizer, também: já fiz o indicativo para a construção dessa praça. Que é um 

espaço amplo que trará também ali viabilidade para todos os moradores do bairro 

Jardim Boa Vista e bairros vizinhos. E, também, peço ao Poder Executivo que olhe por 

aquela praça do bairro Santa Rosa. Fizemos indicações.A academia popular está em 

desuso por falta dos equipamentos. A manutenção, a associação de moradores está 

fazendo a parte; revitalizando os brinquedos, o qual eu ajudo também.Faço parte. Muito 

obrigado e que Deus abençoe a todos. Agora eu queria dizer sobre a indicação do bairro 

lá, drenagem e pavimentação da rua do bairro Praia da Sereia. Praia da Sereia e Village 

do Sol. E, também, eu queria falar aqui da secretária de Saúde. Fizemos lá um ofício 



hoje para mandar para a secretária: a volta do médico para a Praia da Sereia. Os 

moradores estão passando dificuldades no atendimento médico na região. Eu queria 

pedir a secretária, com urgência/emergência, o atendimento daquela região norte. E 

dizer também para o povo daquela localidade: tem outros vereadores também 

empenhados. Estamos empenhados para que, o mais rápido possível, a Cesan possa 

colocar rede de água potável no bairro. Porque aquele povo sofre demais. Tem o Zé 

Branco lá que é o meu amigo; várias outras pessoas. Então a gente é vereador do 

município de Guarapari. Então a gente, a pedido do Tony lá também, que tem uma 

fábrica de salgado, lá na Praia da Sereia: a drenagem e a pavimentação daquele bairro e 

do Village do Sol. Aquele povo quando chove sofre demais! Muito sofrimento! O qual, 

quando eu era coordenador da Defesa Civil de Guarapari, fizemos resgate ali naquela 

região de lancha, porque ficou toda população ilhada. Então ali tem também uma 

indicação que eu fiz da construção daquela ponte, a qual aquela drenagem é insuficiente 

tanto no Thermas... Temos que fazer o aterro daquela estrada do Thermas. E, também, 

naquela localidade próxima a creche lá do Village do Sol. Retirar aquelas manilhas, 

colocar uma ponte e acabar o problema daquela região. Quando chove é ineficiente a 

drenagem. Então ocasiona ali alagamentos generalizados, trazendo transtornos, 

prejuízos àquela comunidade que reside ali. Então estamos encaminhando. Eu acredito 

que, em breve, estaremos também entrando com uma ação lá para o IEMA fazer a 

deliberação para que as pessoas possam instalar a sua luz.Uns podem e outros não 

podem! Então a gente trabalha aqui pelo coletivo. O IEMA não pode atrapalhar o 

desenvolvimento de Guarapari. Então vamos trabalhar em conjunto. Se for preciso, nós 

estamos fazendo um processo para anexar ao Ministério Público para convocar o IEMA 

para explicar o que está acontecendo. Se tem energia para um, tem que ter para todos! 

Água potável para todos na região norte, Village e Praia do sol. Muito obrigado. Deus 

abençoe a todos. E a luta continua! Com a gente não tem “mimimi”. Aqui tem trabalho 

e seriedade. Muito obrigado e Deus abençoe a todos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Presidente, 

encerrado o horário destinado aos vereadores. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) –Entrando no horário das lideranças, solicito a secretária que faça a 

chamada dos vereadores para falarem pelo tempo regimental de até três minutos. 

Vereadora Kamila Rocha, do PTB, declina. 

Vereador do Max Júnior, do Avante, declina. 

Vereador Marcelo Rosa…[18 SAMUEL ] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA 

(VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Vereador Max Júnior do Avante. Declina. 

Vereador Marcelo Rosa do PL. Declina. Vereador Denizart do Podemos. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO –Uma boa tarde 

novamente a todos. No horário de falarmos da politica dos partidos, nosso partido o 

Partido do Podemos. Hoje nós tivemos, graças a Deus, participando de uma reunião 

com secretários, o Governador do Estado, prefeitos, vereadores do sul do estado na 

cidade de Anchieta. Estamos aqui com os nossos parceiros de Meaipe que foram lá 

comigo, a Associação de Moradores de Meaipe, nosso amigo Vinicius, Dino, Seu 

Nhozinho do Restaurante Gaeta, ex-vereador e presidente desta casa, com o governador 

do estado, e ouvimos coisas maravilhosas do governador do estado para a região sul 

litorânea dos municípios do sul do estado. Estivemos lá participando dessas maravilhas 

das propostas e do investimento que esse governador irá trazer para o sul do estado e 

para as cidades do sul do estado. Nós temos Meaipe que está aqui próximo a esse 

município de Anchieta, a qual nós temos aqueles problemas causados pelas erosões ali. 

E hoje a população de Meaipe e os representantes que estavam lá saíram de lá felizes 



que a obra lá em breve já estará sendo dada a ordem de serviço pelo governo do estado. 

Uma obra de 78 milhões para recuperação daquele asfalto da ES 060, naquela região ali. 

Então quer dizer, todo mundo ali sal feliz, Vereador Dito, Vereador Zé Preto que são os 

representantes daquela região, e saiu todo mundo feliz ali, porque Meaipe é o brinco de 

ouro do nosso município, é um tesouro que nós temos ali, aonde o turismo de qualidade 

sempre estão mais naquelas regiões ali, na Enseada Azul, como também em Meaipe. 

Então, mais do que nunca a presença daquelas lideranças ali foi essencial, e foi ótimo 

porque eles ouviram do governador a garantia dessa obra. E em dezembro, final de 

dezembro para janeiro, já está prevista as licitações da engorda daquela praia, tão 

solicitada e querida pelo Vereador Dito que ama aquilo ali, aonde ele nasceu. E a luta 

por aquilo ali é por conta deles, porque eles estão sempre ali aqui nesta casa brigando, 

porque eles representam Meaipe tão bem e são queridos ali por aquela população. O 

Vereador Zé Preto e o Vereador Dito Xaréu, já vão para três mandatos, o outro como 

segundo mais votado dessa legislatura. Eu quero dizer que nós estamos sempre aqui 

unidos e lutando para que os benefícios do estado venha para o município de Guarapari, 

não só para Meaipe, mas para toda a região, aonde eu tenho certeza que o investimento 

em Guarapari será muito bom, nesse ultimo semestre desse ano e no inicio para o ano 

que vem, recursos milionários, recursos em boas obras, recursos de investimento na ES 

388, as obras já estão bem avançadas e em seguida nós entraremos nas obras do 

Caminhos do Campo, e também pavimentação com Pavi-s, em várias localidades do 

nosso município de Guarapari, investimentos da Cesan, investimentos em escolas e em 

creches pelos programas feito pelo governo do estado. Boa tarde a todos e até a próxima 

semana, se Deus quiser. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Uma câmara proativa, os vereadores onde tem bastante discussão, 

onde buscamos o melhor, algumas obras de grande relevância, e somos a favor de 

várias...[19 RUTH ] ... relevância, e somos a favor, e várias coisas estão acontecendo, 

mas uma prioridade que nós temos é o hospital nosso aqui que eu tenho certeza que vai 

ser realizado! 

Encerrando o Horário dos Líderes Partidários, entraremos agora na Ordem do Dia, 

solicito à secretária que faça a chamada dos senhores vereadores para verificação de 

quórum! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Procede a 

chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum! 

Há quórum presidente! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) – Havendo quórum regimental, solicito a secretária que faça a leitura 

de todos os projetos de resolução constantes na pauta! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Projeto de 

Resolução nº 097/2021 de autoria do Vereador Dudu Corretor. 

Projeto de Resolução nº 097/2021 de autoria do Vereador Dudu Corretor. 

Projeto de Resolução nº 098/2021 de autoria da Mesa Diretora. 

Projeto de Resolução nº 099/2021 de autoria da Mesa Diretora. 

Projeto de Resolução nº 100/2021 de autoria da Mesa Diretora. 

Projeto de Resolução nº 101/2021 de autoria da Mesa Diretora. 

Projeto de Resolução nº 102/2021 de autoria da Mesa Diretora. 

Encerrado, presidente! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO NASCIMENTO) – 

Convoco a Comissão de Redação e Justiça para exarar parecer em todos os projetos de 

resolução constantes da pauta! 



Sendo assim, convido a Relatora da Comissão a Vereadora Rosana Pinheiro para exarar 

seu parecer! 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – É regimental, 

constitucional, por isso meu parecer é favorável! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO NASCIMENTO) – 

Convoco a Membro da Comissão de Redação e Justiça, a Vereadora Kamila Rocha para 

exarar seu parecer! 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Acompanho a 

Relatora, presidente! 

Na ausência do Vereador Zé Preto, convoco o seu substituto Leo Dantas para exarar seu 

parecer! 

O SENHOR VEREADOR LEONARDO PESSANHA DANTAS – Acompanho a 

relatora! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) – O parecer da Comissão de Redação e Justiça foi favorável a todos os 

projetos de resolução! 

Em primeira discussão os projetos de resolução constantes na pauta! (pausa) 

Em segunda discussão, os projetos de resolução constantes na pauta! (pausa) 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO NASCIMENTO) – Pela 

Ordem o Vereador Rodrigo Borges! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom! Cumprimentar 

novamente a Mesa; os colegas, em especial o Vereador Fábio Veterinário, Fabio o 

projeto de lei que gostaria que aqui passasse nessa Casa, que é uma reserva dos cargos 

em comissão para pessoas com deficiências! Então, olha bem! Hoje já existe nos cargos 

comissionados, preferencialmente a utilização deles para funcionários públicos, isso é 

uma regra, deveria ser utilizada na integra, preferencialmente utilizar os efetivos nos 

cargos em comissão, assim a gente conseguiria enxugar mais a folha, e conseguir então 

ter o aumento dos funcionários, porque a margem então diminuiria! Bom! De outra 

forma, a maior fundamentação, Zazá, nesse projeto, foi justamente porque o poder 

público, e aí não a prefeitura ou essa Casa, ela impôs a iniciativa privada que separe 

cargos, separe empregos, cotas para os deficientes! Você chegar nas grandes empresas 

com mais de cem funcionários, vai ter necessariamente... [20 KELEM ] ... As grandes 

empresa com mais de cem funcionários vai ter, necessariamente, ter que te cotas para 

pessoas com deficiência. Então se o poder executivo obriga a iniciativa privada a fazer, 

que ele de o exemplo e faça da mesma forma. Foi transcrito nesse projeto de lei, 

vereador Dito, as mesmas quantidades que impusemos a iniciativa privada, igual. Com 

cem dois por cento, duzentos... ai respeitando as proporcionalidade que estão lá. Não 

acho que vai ser um projeto que vai piorar a administração ou engessar em nada, pelo 

contrário, acho que vamos dar oportunidade para aqueles que tem menos inclusão 

social. Esse é o intuito do projeto onde o poder público, ele mesmo, já começa dando o 

exemplo para a inclusão social.   

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Em votação os parecer da Comissão de Redação e Justiça favoráveis 

aos projetos de resolução.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 



Em votação todos os projetos de resolução constantes na pauta desta sessão. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito que a senhora secretaria faça a leitura dos projetos de lei n° 078, 20 e 21. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de Lei 

nº 078/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Senhor presidente 

pela ordem! 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – pela ordem a vereadora Kamila. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Presidente eu 

gostaria de pedir discussão, votação e dispensa de interstício para as matérias que estão 

na ordem do dia, por favor, pedido de urgência. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – O pedido da vereadora é regimental, vamos colocar em votação. 

O senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço a secretaria que faça a leitura de todos os projetos. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de Lei 

nº 078/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Projeto de Lei nº 106/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Projeto de Lei nº 118/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Projeto de Lei nº 127/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Projeto de Lei nº 143/2021 de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Lê: Projeto de Lei nº 149/2021 de autoria do vereador Léo Dantas. 

Lê: Projeto de Lei nº 158/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Lê: Projeto de Lei nº 164/2021 de autoria do vereador Franz Tristão... [21 

CLAUDICEIA] ... O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS 

SANTOS NASCIMENTO) – Em primeira discussão o Projeto de  Lei constante na 

pauta, todos os projetos. (pausa  

Em segunda discussão os projetos de lei constantes na pauta. (pausa) 

Não havendo interessado, entraremos em processo de votação.  

Em votação o Parecer da Comissão de Redação e Justiça, favoráveis aos projetos de lei. 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Em votação todos os projetos de lei constantes na pauta. (pausa) 

Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Não havendo mais nada a tratar... considerações finais Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – eu gostaria sim de fazer um 

convite, primeiramente. Amanhã é o Guará de Ouro como bem o presidente já 

comentou, no sábado nós teremos uma  missa na Matriz Nossa Senhora da Conceição, 

parabenizando aí a cidade de Guarapari e quero aqui externar o convite a todos os 

vereadores a para estarem presentes na Santa Missa na Matriz Nossa Senhora da 

Conceição as 19 horas.  

E gostaria de poder só passar  para vocês a vereadora Kamila falou das pracinhas da 

Virtude, da praça Irineu. Eu gostaria só de passar para vocês algumas fotos. A praça das 

Virtudes já está pronta ela vai somente ser inaugurada mais já está prontinha a praça das 

Virtudes. E a praça do Irineu José Vicente, a pracinha do Bradesco aproximadamente 

vereadora Kamila daqui a uns quarenta e cinco dias estará pronta segundo o prefeito e o 



Secretário Odivan que esteve comigo conversando a respeito das praças. Nós somos 

moradores do Centro, assim como todos  vereadores nós também estamos cobrando as 

pracinhas e a população realmente ela quer ver a pracinha, o Centro hoje ele  está muito 

morto e com isso trás muita insegurança e numa conversa que eu tive com o tenente  

Coronel Caus nós falamos da importância de  movimentar o Centro, então vai ser muito 

bom que essas praças elas sejam já inauguradas. 

Faltou insumos por isso a demora, a Gente está vivendo uma pandemia, e aí com a falta 

de insumo ela demorou mais do que o previsto, mas as pracinhas estão bem bacanas, 

bonitas, vai ter brinquedo e é isso aí. Quero desde já agradecer a todos e desejar uma 

boa tarde.  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Ainda nas considerações finais o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – É rápido e direta essa fala. 

Hoje de manhã estive no Portal, Dito estive no Portal, fui novamente na vala, no buraco, 

na drenagem. Estive com Emir Prates da Cesan e estou discutindo isso com a Cesan e 

estou discutindo isso com a Câmara aqui. Eu gostaria que a líder do prefeito pegasse 

essa fala que eu vou falar e levasse para ele ouvir. Prefeito eu imploro que faça a 

drenagem macro no bairro Portal....[22 ANA ] ... a drenagem macro do bairro Portal, 

porque é desumano o que está lá há anos. Eu não sei o que falar mais para eles no 

sentido de estratégia de conseguir. Então, o custo é grande. Mas é desumano aquilo que 

acontece naquele lugar. Eu imploro ao prefeito municipal que faça a drenagem macro 

no bairro Portal. E depois, Zazá, para a Cesan, no plano de saneamento, que vem depois 

de Meaípe, Dito, que hoje está fazendo, está contemplado o Santa Mônica, e, que 

coloque o Portal então em seguida. Em seguida! Depois de Santa Mônica, que venha o 

Portal! Isso é de suma importância. É a maior necessidade de tudo que eu 

rogo.Novamente ao prefeito de Guarapari: olhe por aquela situação porque é uma das 

mais feias que eu vejo na cidade. Obrigado! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) –Em considerações finais, ainda, vereador Zazá. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – O Rodrigo foi 

muito sucinto nessa situação. Portal Clube. O Rodrigo aqui trouxe uma discussão muito 

importante sobre aquele bairro. É uma luta antiga. A doutora Beth Haddad, junto com o 

Ministério das Cidades, trabalhou em cima de um projeto para aquela situação ali. Uma 

macro drenagem, como o Rodrigo sugeriu, pode realmente resolver as coisas em partes. 

Mas o que o prefeito deveria fazer, para poder fazer uma macro drenagem, ele precisa 

remover algumas casas dali. Tirar alguns moradores dali. Então estivemos com o 

prefeito. Sugerimos ao prefeito, da parte do Portal, de todas as áreas ali do Portal, onde 

ele possa construir casas populares. E, algumas pessoas que estão ali naquele lugar 

sacrificado, que se transfira para essas áreas dentro do bairro Portal mesmo.Que tem 

recurso, tem dinheiro para isso porque nós aprovamos o dinheiro aí para isso! Não só ali 

também, como nós temos outras situações parecidas com essa lá em Santa Mônica. 

Também são quase vinte e cinco famílias. No Portal Clube são quase trinta e cinco. Eles 

são monitorados. O prefeito sabe dessa situação. Sabe disso! Para fazer realmente uma 

drenagem ali para poder a água ir. Aquelas pessoas não podem ficar ali. Tem um odor 

ali. É 24horas sofrido. E solicitamos essa semana passada, através da população lá, duas 

caixas – caixas estacionárias – que a própria população ali vai fazer um mutirão de 

limpeza naquilo ali. Porque quando a água vem daquela enxurrada na parte alta as casas 

ali, o povo realmente sofre. Ali é um sofrimento. Nós que somos vereadores daquela 

região, nós estamos ali e a gente vê. Rodrigo está com a razão. O sofrimento ali é 

grande. A população ali sofre! O povo ali sofre! São sofridos! A Maria, ela manda 



mensagem para mim direto e reto falando só sobre o assunto de Maria. Uma vez nós 

fizemos uma reunião e todo o orçamento participativo da região norte nós direcionamos 

tudo para o Portal Clube. Infelizmente, o mandato anterior – não foi o Edson, não. Foi 

no mandato do Orly ainda. Junto com esse projeto das cidades, nada foi concluído no 

Portal Clube. As emendas chegaram, os recursos chegaram e nada foi feito! Então não 

adianta. O vereador trabalha, pede os recursos federais, os recursos estaduais. O Estado 

quer ajudar o município. Os prefeitos têm que abraçar o Estado! Tem que abraçar essa 

situação. Porque aquele povo sofrido lá, nós aqui estamos batendo, falando e o 

sofrimento deles continua hoje, amanhã e depois. O prefeito Édson Magalhães tem que 

tomar uma atitude urgente sobre aquela situação ali, Rodrigo. Se no Portal Clube não 

tivesse espaço para construir as casas populares. Mas não! Tem muito espaço lá. Eu 

tenho certeza que aquilo ali vai ser de bom grado. Nenhum ser humano... Eles vivem ali 

porque eles não têm moradia. A situação de moradias em certos locais é deficitário no 

município de Guarapari. Boa tarde a todos!Rodrigo, obrigado por esse assunto aí. Oldair 

Rossi que também ajuda aquele bairro lá junto com a gente. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO 

NASCIMENTO) – Ainda nas considerações finais, vereador Oldair Rossi. Depois o 

vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos!... [ 23 SAMUEL ] ...  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde a todos, mesa diretora, público 

que nos assiste em casa. Eu quero endossar aqui as palavras de Rodrigo Borges e Zazá, 

eu tenho um assessor lá também no Portal Clube. Então, o que acontece, é de suma 

importância essa drenagem. Há duas semanas atrás, eu estive com prefeito Edson 

Magalhães e o prefeito Edson Magalhães Zazá e Rodrigo, dentro do recurso do Finisa 

ele vai disponibilizar a construção de casas populares no bairro Popular 1, para atender 

as necessidades dessa região, que a gente tanto luta lá. São palavras do prefeito! E o 

bairro Popular 1 vai aí a informação, foi contemplada agora a liberação de escritura para 

todos os moradores do Bairro Popular 1, e em breve irá acontecer obras maravilhosas ali 

dentro. Então, o prefeito, foram palavras dele, com recursos do Finisa vai construir 

casas populares no Popular1, para retirar aquelas pessoas que tanto sofrem no Portal 

Clube na parte baixa tem que ser feita a drenagem. E quando tirar e fazer a drenagem 

vai uma indicação aí, faça uma praça linda lá para o povo, para o povo, aquelas 

escadarias para levar a dignidade para esse povo do Portal. Esse povo do Portal sofre 

demais! Quando estava lá Rodrigo na Defesa Civil, nós entravamos ali, vários pedidos 

de socorro ali de madrugada, porque aquilo ali alaga tudo, que você conhece muito bem 

lá. Então agradecer aí e são palavras do Poder Executivo, que irá sim, fazer as casas 

populares para direcionar os moradores do Portal Clube. Um grande abraço e que Deus 

abençoe a todos!  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Ainda nas considerações finais, Vereador Dito Xaréu, nosso 

vascaíno. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA - Boa tarde amigos 

vereadores. Foi bacana, eu conheço também aquele pedaço ali,e isso aí eu acho que tem 

que ser uma briga dos 17 vereadores para que possamos levar dignidade àquela 

população. Um sofre de um lado e temos alegria de outro. Eu queria hoje agradecer ao 

Márcio que é o nosso gestor da CESAN aqui em Guarapari, no qual, no feriado ele me 

ligou. E hoje o esgoto de Meaípe, 100% do esgoto que é ligado ao esgoto público está 

sendo tratado na estação que foi,não foi inaugurada, mas já tá indo lá para Condados Eu 

recebi um convite dele para passar, para poder vê. Aquilo que voltava para o Rio 

Meaipe não está voltando mais, graças a Deus. E eu peço que ainda temos algumas 



casas uma meia dúzia de casas ainda, que estão jogando no Rio. E eu quero ver aquele 

Rio num curto prazo, aquele rio da época que eu era jovem, que eu era criança quando 

íamos ali para pegar camarão pitu, pegar tilápia, pegar morobá pra gente fazer a nossa 

farofa para a criançada. Então, a minha neta Ribeirinha! Eu quero ver a Luiza lá nesse 

Rio. Eu quero ver outras crianças lá nesse rio! E eu quero ver aquela água do mar 

entrando no Rio e deixando aquilo verde, como era na minha infância, pulando daquela 

ponte ali próximo a Tribo de Gaia. A ponte era de madeira e a gente fazia o trampolim e 

pulava. No carnaval aquele monte de gente dentro do Rio. E eu tenho certeza que a 

população vai ver isso aí, que eu sei que a população que é o melhor, e nós vamos ver o 

Rio Meaipe, se Deus quiser, num curto prazo, a gente vai vê aquilo ali de volta o que 

era na nossa infância. Muito obrigado! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Graças a Deus estão chegando em mais um final de um trabalho. No 

Salmos 37:5, diz assim: “Entrega o teu caminho ao Senhor, confia nele, e o mais ele 

tudo fará”.Não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a sessão e uma boa tarde a 

todos. 

(A sessão foi encerrada às dezessete horas e nove minutos). 
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